

# Redención o liberación: consideraciones en torno a la posibilidad de la justicia (capítulo)

De los Ríos, María Elizabeth

**Resumen.** El capítulo analiza el concepto de *redención* en la filosofía de Walter Benjamin y lo compara con el de *liberación* en Ignacio Ellacuría con el fin de conocer cuál de los dos aporta mayor enriquecimiento a la noción de *justicia*. El concepto de redención hunde sus raíces en una débil fuerza mesiánica que llega y se va como una ráfaga de luz, haciendo de la justicia posible, sólo un momento. La liberación se fundamenta en la necesidad de las capacidades humanas por generar una nueva historia, siendo entonces la liberación más eficaz para pensar la justicia en la actualidad.

**Abstract.** The chapter analyzes the concept of *redemption* in Walter Benjamin's philosophy, and compares it to Ignacio Ellacuría's *liberation*, in order to assess which of them best enriches the notion of *justice*. The concept of redemption is rooted in a weak messianic force that comes and goes as a burst of light, making justice possible just momentarily. Liberation is founded on the necessity of human

capabilities to produce a new history; thus, liberation is the most efficient way to understand justice nowadays.

### **Referencia bibliográfica.**

De los Ríos, M. E. (2019). Redención o liberación: consideraciones en torno a la posibilidad de la justicia. En O. A. Castro, L. M. Izazaga & H. Varela (Coords.), *Ignacio Ellacuría en las fronteras* (pp. 277–302). México: Tecnológico Universitario del Valle de Chalco / Universidad Iberoamericana.